
**SIMPOSIO 14. NUEVOS APORTES A LA CRONOLOGÍA SOBRE LOS POBLADORES
SEDENTARIOS TEMPRANOS DE LOS ANDES SEPTENTRIONALES**

Coordinadores:

María Fernanda Ugalde, PhD.

PUCE, Quito

mfugalde@puce.edu.ec

Eric R. Dyrdaahl, M.A.

The Pennsylvania State University

edyrdahl@gmail.com

Arcaico, Formativo, Precerámico Terminal, entre otros, son términos que se usan en América Latina en forma todavía no muy consensuada para referirse a diversos tipos de sociedades que ocuparon el sub-continente en épocas tempranas en forma sedentaria o en el camino hacia la sedentarización. La imprecisión es grande, no solo por el amplio rango de tiempo que abarcan estos conceptos, sino por no existir unicidad en cuanto a las características que los definen. En algunos casos se usa como criterio definitorio el tipo de organización social que se presume para estos grupos humanos, mientras que otras posturas priorizan los materiales culturales que los arqueólogos han hallado en los sitios ocupacionales durante sus excavaciones. El simposio pretende reunir la presentación de descubrimientos recientes que aporten al afinamiento de la cronología temprana de los Andes Septentrionales, a la par de desarrollar una discusión teórica que conlleve una propuesta terminológica encaminada a conseguir un mejor entendimiento de los conceptos utilizados con definiciones consensuadas. Se pretende también discutir sobre las manifestaciones tempranas de cerámica y sus contextos, las redes de intercambio y sus características en estas épocas, etc.

Palabras clave: Sociedades tempranas, Arcaico, Formativo, sedentarismo, cronología